

El hecho de dedicar el dossier del número 9 de la *Revista Catalana de Seguretat Pública* a las estrategias de seguridad en el ámbito urbano responde más a un interés específico que a la simple necesidad de diversificar los temas tratados en las diferentes ediciones de la revista.

Hace tiempo que la Escuela de Policía de Cataluña se ha marcado como una de sus líneas preferentes de investigación los temas relacionados con la seguridad en el ámbito urbano. Es evidente que el medio urbano, su configuración y los usos que se hacen de los diversos espacios están relacionados con los riesgos que se generan en ellos y con las percepciones de seguridad por parte de la población. Así pues, es imprescindible estudiar detenidamente este aspecto para entender exactamente cuáles son sus elementos y sus interacciones y, de este modo, estar en condiciones de apuntar criterios para estructurar un medio urbano atento a las necesidades que tiene el ciudadano desde el punto de vista de la seguridad.

De hecho, la Escuela promovió el pasado mes de marzo la creación de un grupo de trabajo sobre la prevención de la delincuencia a través del diseño urbano. Este grupo ha tenido —y no podía ser de otro modo— un carácter multidisciplinar, ya que en él han participado técnicos y expertos de varios departamentos de la Generalitat (Interior, Política Territorial y Obras Públicas), de diferentes municipios (Barcelona, Sant Boi de Llobregat y Figueras, entre otros), y del ámbito de la geografía humana y urbana. Este grupo se ha ido reuniendo periódicamente para conocer y debatir algunas experiencias relevantes que han tenido lugar en Cataluña y, finalmente, ha elaborado unas conclusiones provisionales que ponen de manifiesto la necesidad de planificar las ciudades desde la perspectiva urbanística y de acuerdo con los usos a que se destinarán los diferentes espacios, así como de tener presentes las percepciones e incidencias de seguridad que comportarán estos mismos espacios y sus usos.

Con esta publicación y con el reciente Congreso Internacional sobre Prevención de la Delincuencia mediante el Diseño Urbano,¹ pretendemos dar un paso más en este camino ya iniciado y conocer algunas experiencias de nuestro entorno occidental más próximo, a fin de favorecer una reflexión más profunda sobre las problemáticas relacionadas con la seguridad en los entornos urbanos. Esperamos que de esta reflexión surjan ideas que contribuyan a la toma de decisiones en los ámbitos relacionados con la seguridad urbana.

1. Realizado en la Escuela los días 8 y 9 de noviembre de 2001.